Medienmitteilung

Sperrfrist bis 18.6.2019, 16.00 Uhr



Vereinsversammlung Raclette Suisse, 18. Juni 2019

Kontinuierliche Produktionssteigerung und kräftiges Wachstum auf den Exportmärkten von Raclette Suisse

Die Produktion von Schweizer Raclettekäse stieg im Jahr 2018 um 3.3 Prozent auf 15249 Tonnen. Der Konsum der Schweizer Privathaushalte sank zwar um 216 Tonnen. Dafür stieg die Exportmenge um 400 Tonnen bzw. um 22.6 Prozent und erreichte mit 2170 Tonnen einen neuen Rekord.

Die Monate Februar und März 2018 waren kalt und bescherten der Schweiz einen langen Winter. So lief die Hauptsaison von Raclette erfolgreich weiter und verhalf dem Verein Raclette Suisse zu einem guten 1. Quartal. Die extreme Warmphase, die im vergangenen Jahr nicht nur in der Schweiz, sondern in weiten Teilen Europas herrschte, begann Anfang April. Bis im November waren die Temperaturen in allen Monaten zu hoch. Dies führte dazu, dass der Raclette-Konsum in den Schweizer Privathaushalten über das ganze Jahr 2018 gerechnet 216 Tonnen (-2,7 %) unter dem Vorjahreskonsum lag. Die Minderverkäufe in der Schweiz konnten durch gestiegene Exporte mehr als wettgemacht werden. So wurden in Europa wie in Übersee je rund 200 Tonnen mehr Raclettekäse abgesetzt. Die grösste mengenmässige Steigerung wurde in Deutschland mit plus 113 Tonnen erzielt. Total stiegen die Exporte von Schweizer Raclettekäse um 400 Tonnen (+22.6 %) auf ein neues Rekordhoch von 2170 Tonnen. Dadurch konnte auch die Produktionsmenge erneut ausgedehnt werden und erreichte mit 15249 Tonnen ebenfalls einen neuen Höchststand (+3.3 % oder +485 Tonnen).

In den ersten vier Monaten 2019 setzte sich die positive Entwicklung fort. Die exportierte Menge wuchs im Vergleich zur Vorjahresperiode von 368 Tonnen auf 521 Tonnen an (+ 153 t oder + 41 %). Der Verbrauch der Schweizer Privathaushalte erhöhte sich wieder leicht um 6 Tonnen (+ 0.2 %).

Die Vereinsversammlung vom 18. Juni 2019 beschloss die Aufnahme folgender Käsereien: Fromagerie Le Maréchal SA, Bergkäserei Mühlrüti, Fromagerie Moléson SA, Caseificio dimostrativo del Gottardo SA und Käserei Aergera Tentlingen. Im Verein Raclette Suisse sind somit neu 29 Mitglieder vertreten, welche 83 % der gesamten Schweizer Racletteproduktion repräsentieren. Anschliessend an die Vereinsversammlung fand die Jubiläumsfeier zum 25-jährigen Bestehen von Raclette Suisse im Wasserschloss Wyher, Ettiswil, statt, an der 115 Gäste teilnahmen.

Zeichen mit Leerzeichen: 2'328

Raclette Suisse

Geschäftsstelle für Schweizer Raclette Weststrasse 10 3000 Bern 6 E-Mail <u>info@raclette-suisse.ch</u> Web <u>http://www.raclette-suisse.ch</u>

Jürg Kriech, Geschäftsführer Telefon 031 359 53 25

Diese Pressemitteilung ist ab 18.6.2019 bei http://www.raclette-suisse.ch/de/medien/pressemitteilungen/ als pdf-Download abrufbar. Unter derselben Adresse finden Sie auch statistische Angaben und Bildmaterial.

Beleg und Urhebervermerk erbeten.

Raclette Suisse

Die Organisation vereinigt die Hersteller der Marke Raclette Suisse®, die ihren ganzen Berufsstolz einbringen, um das ausserordentliche Produkt für die Nationalspeise herzustellen, welche für einfache Zubereitung, Gemütlichkeit und Genuss steht. *Raclette Suisse*® als Marke garantiert den Abnehmern und Konsumenten Natürlichkeit und Qualität. Die Geschäftsstelle *Raclette Suisse* ist mit 1.5 Personenstellen schlank organisiert.